

Danksagung

Mein Dank gilt Herrn Professor Heuwieser für die Überlassung des Themas, seine konstruktive Kritik und seine fortwährende Unterstützung.

Natürlich möchte ich mich auch bei Dr. Ulrike Falkenberg für die sehr gute Betreuung, Motivation und Unterstützung bei der Erstellung des vorliegenden Werkes bedanken.

Ganz besonders möchte ich mich beim Team der AG Bestandsbetreuung (Claudia Reppel, Claudia Hüntelmann, Nicole Scheibe, Myriam Schröder, Gudrun Köster und allen Praktikant/innen) für die zahlreichen Milchprobenaktionen bedanken.

Des Weiteren gilt mein Dank den Melkern und Melkerinnen der Versuchsbetriebe für die hervorragende Unterstützung.

Für die Untersuchung der Milchproben danke ich Dr. B. Baumgärtner und seinen Mitarbeitern/innen vom staatlichen Veterinär- und Lebensmitteluntersuchungsamt Potsdam.

Bei allen Mitarbeitern der Versuchsbetriebe, insbesondere den Tierärzten Dr. P. Kalbe und DVM G. Klünder und ihren Mitarbeiterinnen Catarina Büchner und Jeanette Willert, sowie dem Tierarzt Christian Rübesam möchte ich mich herzlich bedanken.

Mein Dank gilt auch Dipl.-Stat. Rose Schmitz vom Institut für Biometrie und Informationsverarbeitung für die Unterstützung bei der wissenschaftlichen Auswertung.

Ein besonderer Dank gilt meiner Familie für die Unterstützung des Studiums und der Zeit als Doktorand.

Für die effektive wissenschaftliche Kooperation möchte ich der Firma Pfizer Tiergesundheit GmbH, Karlsruhe bedanken.